
 
SITZUNG DER JUGENVERTRETUNG VOM 18.02.2020 

 

NIEDERSCHRIFT 
 

zur 13. öffentlichen Sitzung der Jugendvertretung am Dienstag, 18.02.2020 

 

Sitzungsbeginn: 18:28 Uhr 

Sitzungsende: 20:54 Uhr 

Sitzungsort: 

 

Sitzungssaal des Rathauses Friedrichsdorf, Hugenottenstraße 55,  

V. Obergeschoss, Raum 505 

Anwesend waren: 

 die Mitglieder  

(stimmberechtigt) 

 

Hannah Enzmann, Sadik Gashi, Adrian Gayol, Hannah Lange,  

Lena Lange, Karolina Parnarauskaité, Daniel Schösser,  

Marc Schumacher 

  
 Nicht stimmberechtigt 

 

Lisa Singer (Jugendbüro) 

Claudia Schünemann (Jugendbüro) 

Es fehlen: 

 entschuldigt Paula Frischkorn, Anneke Meinhardt, Benedikt Siems  

 unentschuldigt -- 

  

Schriftführerin: Hannah Lange 

  
Tagesordnung: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1. Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende  

2. Bestimmung der Schriftführertätigkeit gemäß § 7 

der Geschäftsordnung  

3. Arbeitskreise  

1. Öffentliche Plätze 

1. Projektgruppe Bolzplatz 

2. Umwelt 

1. Projektgruppe Flyerkampagne 

2. Projektgruppe Bäume pflanzen 

3. Integration 

1. Projektgruppe Sommerprojekt 

4. Öffentlichkeitsarbeit 

1. Projektgruppe Imagefilm 

2. Projektgruppe Podiumsdiskussion 

4. Mobile Jugendarbeit - Friedzbox 

5. Exkursion Brüssel HUSKJ 

6. Sonstiges  

  
Zu Beginn der Sitzung 

wurden folgende Ein-

wände gebracht:  

- k e i n e - 

 

 
Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt. 
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Punkt 1: Eröffnung der Sitzung 

 

Lena Lange eröffnet die 13. öffentliche Sitzung der Jugendvertretung Friedrichsdorf um 

18:28 Uhr. 

 

Punkt 2: Bestimmung der Schriftführertätigkeit 

 

Hannah Lange erklärt sich bereit die Schriftführertätigkeit zu übernehmen. Die Jugendvertre-

tung stimmt dem einstimmig zu.  

 

Punkt 3: Arbeitskreise 

 

3.1 Öffentliche Plätze 

 

Projektgruppe Bolzplatz 

 

Die Projetgruppe Bolzplatz hat sich mit Frau Staab getroffen, um über das Problem des nicht 

ablaufenden Wassers zu sprechen und um nach Lösungsansätzen zu suchen.  

Dabei stellten sie fest, dass sich hauptsächlich vor den Fußballtoren Pfützen bilden. Dafür 

wäre ein von Frau Staab genannter Lösungsansatz Drainagen einzubauen. Frau Staab sprach 

ebenfalls an, dass die Möglichkeit bestände den Rasen durch einen anderen Boden zu erset-

zen, was die Jugendvertretung jedoch ablehnte. 

Momentan besteht das Problem, dass der Bereich der Stadt, der dafür verantwortlich wäre, 

momentan kein Geld mehr dafür übrig hat und frühestens im Frühjahr 2021 mit den Arbeiten 

angefangen werden kann.  

Nun muss sich die Jugendvertretung entscheiden, ob sie den gesamten Bolzplatz renovieren 

oder erst einmal nur das Wasserablaufproblem beheben möchte. Claudia Schünemann er-

fragt was Frau Staabs Empfehlung wäre und danach muss die Jugendvertretung eine Stel-

lungnahme dazu schreiben.  

 

3.2 Umwelt 

 

3.2.1 Projektgruppe Flyerkampagne 

 

Marc Schumacher, Sadik Gashi und Lisa Singer haben erfolgreich die Grundschule Köppern 

besucht. Dort wurden sie von einer Lehrerin angesprochen, die auch in der Honighalle arbei-

tet, und sich wünschen würde, dass die Jugendvertretung ihren Vortrag auch in der Honig-

halle halten würde. Darüber stimmt die Jugendvertretung ab: 

 

Es werden Flyer & Plakate in die Honighalle gegeben  8 Stimmen  

Es wird der Vortrag gehalten 0 Stimmen 

Es werden weder Flyer/ Plakate dort abgegeben,  

noch der Vortrag gehalten 

0 Stimmen 

 0 Enthaltungen 
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Diese Entscheidung wird Marc Schumacher an die Frau, die die Jugendvertretung angespro-

chen hat, weitergeben mit der Begründung, dass der Vortrag für Grundschüler konzipiert sei.  

Die weiteren Schritte sind, dass Lisa Singer und Claudia Schünemann Flyer und Plakate zur 

Grundschule in Friedrichsdorf bringen und Lena und Hannah Lange die Hardtwaldschule am 

11.03.2020 besuchen.  

 

3.2.2 Projektgruppe Bäume pflanzen 

 

Karo hat mehrfach erfolglos versucht Frau Jung zu erreichen, womit es erstmal zu keinem 

Treffen mit der Stadt kommen wird. Allerdings wurde ein fast fertiger Leitfaden erstellt.  

Die Jugendvertretung würde gerne, falls möglich, in allen Stadtteilen von Friedrichsdorf 

Bäume pflanzen. Dies und die Frage nach den Ressourcen (also wie viele Bäume und welche 

Art an Bäumen?) muss allerdings noch mit der Stadt geklärt werden. Am Tag selbst würde 

die Jugendvertretung gerne zusätzlich zum eigentlichen Bäume pflanzen einen Kaffee- und 

Kuchenstand eröffnen.  

 

3.3 Integration  

 

3.3.1 Projektgruppe Sommerprojekt 

 

Die Projektgruppe entwickelte ein Konzept für das Sommerfest. Dieses wird für den 27. Juni 

angestrebt. Die Jugendvertretung möchte Bälle, Springseile etc. verleihen, grillen und dann 

am Abend ein Open Air Kino eröffnen. Claudia Schünemann äußerte allerdings ihre Beden-

ken, da die Jugendvertretung keine Konkurrenz für andere Kinos darstellen darf. Sie spricht 

nun netterweise mit dem Inhaber des Kino Köppern, Herrn Weidinger. 

Zudem wurden drei grobe Entwürfe für die Flyer von Anneke Meinhardt vorgestellt. Dazu 

machte die Jugendvertretung dann ein Meinungsbild: 

 

Der blaue Flyer mit dem Meer und der 

Sonne im Hintergrund   

0 Stimmen 

Der dunkelblaue Flyer mit den grünen Pal-

menblättern  

4 Stimmen 

Der blau, gelbe Flyer mit den Donuts/ 

Schwimmringen 

3 Stimmen 

 1 Enthaltung 

 

Das nächste Treffen findet am 04.03.2020 im SV Büro statt. 
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3.4 Öffentlichkeitsarbeit 

 

3.4.1 Projektgruppe Imagefilm 

 

Die Projektgruppe berichtet, dass inzwischen der Text aufgenommen und fast alle Szenen 

gedreht wurden. Das einzige das noch fehlt, ist eine Szene für das Wort Unterstützung. Die 

Jugendvertretung beriet sich und entschied sich letztendlich, eine Szene mit Ihren Betreuern 

(Lisa Singer, Claudia Schünemann und Anne Bergermann) am Sportplatz zu drehen. Dieses 

Treffen wurde datiert auf den 02.03.2020 um 15:30Uhr auf dem Sportplatz in Friedrichsdorf. 

Zu diesem meldeten sich Hannah Enzmann, Sadik Gashi, Adrian Gayol, Karolina Parnaraus-

kaité, Lena und Hannah Lange und natürlich Lisa Singer und Claudia Schünemann. Zudem 

kommt Marius Porte. 

Durch diese Änderung des Planes, muss der Text für eben diese Szene noch einmal neu auf-

genommen werden. Dazu werden sich Anneke Meinhardt und Marius Porte treffen.  

Die Jugendvertretung setzt sich das Ziel am 19.03.2020 fertig mit ihrem Imagefilm zu sein.  

 

3.4.2 Projektgruppe Podiumsdiskussion:  

 

Die Projektgruppe erarbeitete einen groben Ablaufplan des Nachmittages: 

 

Die Podiumsdiskussion wird eröffnet durch den Bürgermeister (2 Minuten) und dann folgt die 

Begrüßung der Jugendvertretung (2-3 Minuten). Bei dieser werden auch organisatorische 

Dinge (wie zum Beispiel das mit den Karten) geklärt. Herr Schmidt Degenhard stellt das Po-

dium vor. Mr. Wissen2go hält einen 15-minütigen Vortrag und im Anschluss wird ins Podium 

gegangen. Die im Voraus von der Jugendvertretung herausgeschriebenen Fragen werden in 

diesem diskutiert. Gleichzeitig können alle im Publikum über einen QR Code (Nach-) Fragen 

stellen, die dann von den drei Publikumsvertretern gefiltert und anschließend in die Diskus-

sion eingeworfen werden. Zum Abschluss fast Mr. Wissen2go in 10 Minuten den Nachmittag 

zusammen (Kernthemen etc.).  

 

Zudem wurden folgende Aufgaben an folgende Mitglieder der Jugendvertretung verteilt:  

- Protokollantinnen: Hannah Enzmann und Hannah Lange 

- Fotograph/in: Marius Porte oder Anneke Meinhardt 

- Publikumsvertretung: Benedikt Siems, Adrian Gayol, Paula Frischkorn und Marc Schu-

macher  

- Begrüßung: Sadik Gashi und Karolina Parnarauskaité 

 

Sadik Gashi erklärte sich im Laufe der Sitzung bereit im Seulberger und Köpperner Fußball-

verein nachzufragen, ob die Flyer aufgehängt werden dürfen. Zudem nahm sich die Jugend-

vertretung vor, weiter mündlich und über Instagram Werbung zu machen. Eine weitere Wer-

beaktion wird am 29.02.2020 am Landgrafenplatz stattfinden. Bei diesem Treffen werden 

Flyer an Passanten verteilt. Treffpunkt ist um 19.30 Uhr am Haus vom Jugendbüro. Weitere 

anstehende Termine sind der 04.03.2020 um 16:30Uhr im SV Büro und am 09.03.2020 um 

16Uhr im Rathaus. Das erste Treffen (am 04.03.2020) dient zur Zusammenfassung der bis 

dahin eingekommenen Themenvorschläge. Das zweite Treffen (09.03.2020) ist mit Herrn 

Schmidt Degenhard um die letzten offenen Fragen zu klären und um nochmal alles zu be-

sprechen.   
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Punkt 4:  Mobile Jugendarbeit - Friedzbox  

 

Die mobile Jugendarbeit beginnt voraussichtlich am 20.04.2020 auf dem Bolzplatz.  

Zudem stellte Lisa Singer den vorläufigen Fahrplan vor (Änderungen vorbehalten): 

 

Montag Bolzplatz Seulberg 15.30-19.00 Uhr 

Mittwoch Sportpark Friedrichsdorf 15.30-19.30 Uhr 

Freitag  Wehrwiesen Burgholzhausen14.30-17.30 Uhr 

Sonntag Forum Köppern 15.30-18.00 Uhr 

 

Punkt 5: Exkursion Brüssel HUSKJ 

 

Man berichtete, dass die Exkursion nach Brüssel erfolgreich gewesen sei. Man habe das  

Europäische Parlament besucht und methodisch an der Formulierung einer Jugendcharta für 

Chancengleichheit gearbeitet.  

Die nächste Vollversammlung der HUSKJ wird am 01.03.2020 in Offenbach stattfinden.  

 

 

Punkt 6: Sonstiges 

 

Bikepark 

 

Das Treffen mit der Stadt verlief gut. Es waren viele Interessierte da, die sich gerne mit an 

der Umgestaltung des Bikepark´s beteiligen würden.  

Die Stadt entschied sich eine Profifirma zu beauftragen, die mit Hilfe der interessierten  

Jugendlichen aus Friedrichsdorf den Bikepark umgestaltet. Momentan werden bei diversen 

Firmen Preise angefragt.  

 

Lena Lange schloss die 13 öffentliche Sitzung der Jugendvertretung um  

20:54 Uhr.  

 

 

gez. gez. 

 

 

__________________________                              ___________________________ 

Hannah Lange                                                       Lena Lange 

Schriftführerin                                                       Vorsitzende 


